
PRESIDENTE SECRETÁRIA

1 ATA DA REUNIÃO CONCEO Nº 188. Aos vinte e oito dias do mês de setembro do ano de dois 

2 mil e vinte, às quatorze horas, reuniu-se o Conselho de Centro do Centro de Educação Superior 

3 do Oeste – CONCEO, em reunião ordinária por meio da Plataforma on line Teams, conforme 

4 Resolução nº16/2020 do CONSUNI, presidida pela Profa. Silvana dos Santos Zanotelli – Diretora 

5 Geral da UDESC Oeste Pro Tempore -, e com a presença dos seguintes Conselheiros: Ana Paula 

6 Fachinetto, Aniela Pinto Kempka, Carla Argenta, Elisandra Rigo, Ana Luiza Bachmann Schogor, 

7 Alexandre Tadeu Paulino, Elisangela Argenta Zanatta, Leila Zanatta, Rogério Ferreira, Georgia 

8 Ane Raquel Sehn, Maria Luisa Appendino Nunes Zotti, Sandra Mara Marin, Lucia Teresinha Ruwer 

9 e Renata Tumelero. Constatado quórum a Presidente, Profa. Silvana, cumprimentou a todos e 

10 declarou aberta a reunião ordinária do CONCEO. Como primeiro ato a Presidente põem em 

11 votação a Ata 186/2020 de 27/07/2020, contida no SGPe 25893/2020. A Secretária manifestou 

12 que apenas uma das conselheiras solicitou correção da linha 121 da ata, que será alterada e 

13 relançada no SGPe. Não houve qualquer objeção e a ata é aprovada por unanimidade. Em 

14 expediente, a Secretária comunica a posse das novas conselheiras Téc. Lucia Teresinha Ruwer 

15 e sua suplente Beronice Silva Hoss e a Presidente as empossa dando boas vindas. Comenta 

16 ainda que os conselheiros Rogério e Aleksandro pedem inversão de pauta do processo 

17 SGPe23439/2020, pondo-o no fim da pauta, uma vez que irão atrasar-se para a reunião. A 

18 Presidente põem a inversão em votação e a mesma é aprovada por unanimidade. Por fim a 

19 Secretária pede correção do item 3.2, onde lê-se 18392/2019 leia-se 18392/2020. Ordem do 

20 Dia 1. PROCESSO SGPe 26489/2020. Origem: Direção de Extensão - UDESC Oeste. Assunto: 

21 Homologação de “Homologação dos relatórios dos programas e projetos de extensão referentes 

22 ao EDITAL nº 02/2017 - PROGRAMA DE APOIO À EXTENSÃO UNIVERSITÁRIA (PAEX) com 

23 vigência em 2018 e 2019.” (em diligência da reunião de 31.08.2020). Interessada: Profa. 

24 Lucinéia Ferraz. Relatora: Profa. Maria Luiza Appendino Nunes Zotti. Relatora com a palavra 

25 informa que a diligência feita na reunião anterior foi atendida, tendo sido separados os relatórios 

26 dos programas e projetos no presente processo tendo sido criado o processo 14140/2020 para 

27 apreciação de programs de extensão submetidos ao Edital nº 02/2019 –UDESC-Extensão 

28 Universitária a Qualquer Tempo. A relatora profere seu parecer favorável à homologação. Não 

29 houve interessados na discussão e o parecer da relatora foi aprovado por unanimidade. 2. 

30 PROCESSO SGPe 18392/2019. Origem: Comissão de Ensino - UDESC Oeste. Assunto: 

31 Homologação de “Relatório de monitoria Nutrição de ruminantes 2019/2” (em diligência da 

32 reunião de 31.08.2020). Interessada: Profa. Ana Luiza Bachmann Schogor. Relatora: Profa. Leila 

33 Zanatta. Relatora com a palavra comenta que a diligencia se deu por conta da ausência de 

34 assinatura da bolsista. Ela comunica que em 24/09/2020 a interessada encaminhou novamente 

35 o processo, incluindo entre as peças o relatório assinado da bolsista Taysa Adolfo que atuou no 

36 primeiro semestre de 2019 e o relatório final do projeto assinado, referente ao período de Período 

37 de 18/02/2019 a 13/12/2019, constando os resultados alcançados, dificuldades encontradas e 

P
ar

a 
ve

rif
ic

ar
 a

 a
ut

en
tic

id
ad

e 
de

st
a 

có
pi

a 
im

pr
es

sa
, a

ce
ss

e 
o 

si
te

 h
ttp

s:
//p

or
ta

l.s
gp

e.
se

a.
sc

.g
ov

.b
r/

po
rt

al
-e

xt
er

no
 e

 in
fo

rm
e 

o 
pr

oc
es

so
 U

D
E

S
C

 0
00

38
27

0/
20

20
 e

 o
 c

ód
ig

o 
26

0U
8L

R
S

.
O

 o
rig

in
al

 d
es

te
 d

oc
um

en
to

 é
 e

le
tr

ôn
ic

o 
e 

fo
i a

ss
in

ad
o 

ut
ili

za
nd

o 
A

ss
in

at
ur

a 
D

ig
ita

l S
G

P
-e

 p
or

 L
E

IL
A

 Z
A

N
A

T
T

A
 e

 C
A

R
LA

 A
R

G
E

N
T

A
 e

 R
O

G
E

R
IO

 F
E

R
R

E
IR

A
 e

 G
E

O
R

G
IA

 A
N

E
 R

A
Q

U
E

L 
S

E
H

N
 e

 R
E

N
A

T
A

 T
U

M
E

LE
R

O
 e

 V
A

N
E

S
S

A
 IS

A
B

E
L 

D
E

 M
A

R
C

O
 C

A
N

T
O

N
 e

 o
ut

ro
s 

em
 3

0/
11

/2
02

0 
às

 2
1:

05
:2

2,
 c

on
fo

rm
e 

D
ec

re
to

 E
st

ad
ua

l n
º 

39
, d

e 
21

 d
e 

fe
ve

re
iro

 d
e 

20
19

.

2



PRESIDENTE SECRETÁRIA

38 avaliação quanto ao desenvolvimento do projeto. Desta forma, após realizadas as pendências, 

39 a relatora informa que seu parecer é pela homologação do relatório de monitoria Nutrição de 

40 Ruminantes. Não houve interessados em discutir e o parecer da relatora é aprovado por 

41 unanimidade. 3. PROCESSO SGPe 25540/2020. Origem: Departamento de Zootecnia - 

42 UDESC Oeste. Assunto: Discussão e Aprovação “Credenciamento para disciplina de 

43 Bovinocultura de Corte e Bovinocultura de Corte Sustentável.” Interessado: Prof. Idacir Antonio 

44 Santin Junior.Relatora: Profa. Darlene Cavalheiro. Relatora com a palavra informa que trata-se 

45 de solicitação de credenciamento do interessado nas disciplinas de “Bovinocultura de corte” e 

46 “Bovinocultura de corte sustentável” do Curso de Zootecnia da UDESC Oeste. A relatora comenta 

47 sobre os documentos contidos no processo que justificam a legalidade do pedido e deste modo, 

48 profere parecer favorável ao credenciamento. Em discussão Profa. Aniela questiona a respeito 

49 da resolução e o Qualis do Professor. A relatora comenta que o Prof. atende pelo menos um dos 

50 requisitos. A Profa. Ana Luisa comenta que o Professor atende os dois requisitos, dissertação e 

51 o artigo e que mesmo no qualis novo ele também atende. Não há mais discussão e o parecer do 

52 relator é aprovado por unanimidade. 4. PROCESSO SGPe 23135/2020. Origem: 

53 Coordenadoria de Desenvolvimento Humano – CDH UDESC. Assunto: Discussão e Aprovação 

54 “Plano de Capacitação Docente - PIQD 2021 - Centro: CEO”. Interessada: Téc. Giselle Royer 

55 Bion. Relatora: Téc. Ana Paula Fachinetto. Relatora com a palavra informa que o Processo está 

56 instruído conforme a Resolução 037/2017 do CONSUNI, anexadas as peças Anexo I, Anexo II e 

57 Anexo III, conforme prevê a Resolução citada acima. Que atualmente o CEO tem 03 professores 

58 em afastamento:·Fernanda Karla Metelski do DENF, com afastamento até 31/08/2021;·Luciola 

59 Bagatini do DEAQ, com afastamento até 28/02/2021;·Neudi José Bordignon do DEAQ, com 

60 afastamento até 13/07/2021.Após o recebimento do processo foram feitas as inclusões do Anexo 

61 II de cada departamento do centro com as perspectivas para os afastamentos. O  Departamento  

62 de Engenharia de Alimentos e Química indicou o afastamento dos seguintes professores:·Andréia 

63 Zilio Dinon – Pós Doutorado – 2021/2·Weber da Silva Robazza – Pós Doutorado – 07/2021 a 

64 06/2022O Departamento de Enfermagem indicou o afastamento das seguintes 

65 professoras:·Danielle Bezerra Cabral – Pós Doutorado - 08/2021 a 08/22·Edlamar Katia Adamy 

66 – Pós Doutorado – 07/2021 a 07/2022·Fernanda Karla Metelski – 01/09/2021 a 31/08/2022 – 

67 Prorrogação de afastamento – Doutorado. O Departamento de Zootecnia indicou o afastamento 

68 do seguinte professor:·Luiz Alberto Nottar – Pós Doutorado – 2021. A relatora comenta que 

69 entende que este processo se trata da construção do plano de capacitação docente e a estimativa 

70 de afastamentos, podendo vir a não se concretizar em sua totalidade. Relatora faz ressalva para 

71 quando da solicitação para o afastamento o Departamento deverá verificar os limites para 

72 afastamento, pois foram previstas reposições por meio de professores efetivos e colaboradores. 

73 Por fim, a relatora emite parecer favorável ao Plano Institucional de Capacitação Docente da 

74 UDESC Oeste, ano 2021. Não houve manifestações no momento da discussão e o parecer da 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

75 relatora é aprovado por unanimidade. 5. PROCESSO SGPe 26723/2020. Origem: 

76 Departamento de Engenharia de Alimentos e Engenharia Química - UDESC Oeste. Assunto: 

77 Discussão e Aprovação “Solicitação de alteração da Resolução de Trabalho de Conclusão de 

78 Curso do DEAQ para atender a IN n° 12/20 do Gabinete do Reitor”. Interessada: Profa. Georgia 

79 Ane Raquel Sehn. Relatora: Profa. Carla Argenta . Relatora com a palavra comenta que Trata-

80 se da solicitação de alteração da Resolução de Trabalho de Conclusão de Curso do DEAQ para 

81 atender a IN 12/2020 do Gabinete do Reitor. Ela comenta que no processo constam CI de 

82 solicitação, resolução vigente, anexos da resolução vigente, proposta de resolução com partes 

83 modificadas “em grifo” amarelo, anexos propostos pela IN 12/2020, parecer do relator do DEAQ, 

84 sugerindo a inserção da “Declaração de aprovação de versão final emitida pelo orientador”, com 

85 parecer favorável à aprovação. Por fim, a relatora comenta que levando em consideração a 

86 versão da resolução de Trabalho de Conclusão de Curso do DEAQ, inserida no SGPe no dia 

87 28/08/2020 que consta o atendimento ao conteúdo da IN 12/2020, bem como, a aprovação 

88 pelos membros do DEAQ da inclusão da “Declaração de aprovação de versão final emitida pelo 

89 orientador”, sou de parecer favorável à solicitação de alteração da Resolução de Trabalho de 

90 Conclusão de Curso do DEAQ. Não houve quem quisesse discutir e o parecer da relatora é 

91 aprovado por unanimidade. 6. PROCESSO SGPe 26264/2020. Origem: Direção de Pesquisa 

92 e Pós-Graduação - UDESC Oeste. Assunto: Discussão e Aprovação “CONTRATO entre a FCTER e 

93 a UDESC”. Interessado: Prof. Aleksandro Schafer da Silva. Relatora: Profa. Elisangela Argenta 

94 Zanatta. Relatora com a palavra comenta que levando em consideração a justificativa, os 

95 objetivos expostos no processo e os pareceres do relator em reunião do Departamento de 

96 Zootecnia que ressalta a importância deste convênio para o desenvolvimento das atividades da 

97 fazenda e que o mesmo trará facilidades para gerir os recursos financeiros da FECEO, parecer 

98 da professora Aniela declarando que o convênio é um passo mportante e positivo para o 

99 desenvolvimento da FECEO, ma vez que o  apoio administrativo e gestão financeira fornecidos 

100 pela FCTER proporcionarão a manutenção e sustentabilidade da FECEO, em todos os âmbitos 

101 que ela abrange. A relatora por fim, profere seu parecer favorável à aprovação do contrato entre 

102 UDESC e FCTER. Naõ houve discussão e o parecer da relatora é aprovado por unanimidade. 7 

103 PROCESSO SGPe 20636/2020 . Origem: Direção de Pesquisa e Pós-Graduação - UDESC 

104 Oeste. Assunto: Discussão e Aprovação “Alteração de datas de colação de grau da UDESC Oeste, 

105 em função da pandemia de COVID-19.”Interessada: Profa. Silvana dos Santos Zanotelli. 

106 Relatora: Profa. Sandra Mara Marin. Relatora com a palavra informa que trata-se de um processo 

107 para discussão e aprovação da alteração de datas de formaturas das turmas que concluem seus 

108 cursos no  semestre  2020/1.  Ela lembra que após decisão do Conselho de Centro da UDESC 

109 Oeste em reunião realizada no dia 17 de julho de 2020, acerca do processo SGPE 20636/2020 

110 as datas aprovadas para as colações de grau deste Centro. COLAÇÃO DE GRAU ON LINE: 10 de 

111 setembro de 2020 para Cursos de Enfermagem e Zootecnia, às  18h.·08 de outubro de 2020, 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

112 para Cursos de Engenharia de Alimentos e Engenharia Química, às 18h. Ela resgata que em 

113 10/08 o processo foi finalizado, porém em 18/09 ocorre reabertura do mesmo para alteração da 

114 data de colação de Grau para o Cursos de Engenharia de Alimentos e Engenharia Química, 

115 justificando que a alteração foi necessária por solicitação da organização de TCC dos cursos, pois 

116 pela Resolução do DEAQ os acadêmicos tem o prazo de entrega da versão final do  CC até o final 

117 do semestre. Como o término do semestre 2020/1 foi prorrogado para 16/10/2020 de acordo 

118 com a resolução 050/2020 CONSUNI e havendo a necessidade de organização e tramitação dos 

119 documentos necessários para a Colação de Grau pela Secretaria Acadêmica, a data mais 

120 apropriada e acordada pelas partes foi 27/10/2020. Mediante as justificativas expostas a relatora 

121 profere parecer favorável à alteração da data de colação de grau do Cursos de Engenharia de 

122 Alimentos e Engenharia Química ambos para o dia 27 de outubro às 18h. 8 PROCESSO SGPe 

123 25835/2020. Origem: Direção de Extensão - UDESC Oeste. Assunto: Discussão e aprovação 

124 “Solicitação de mudança do professor responsável pela Semana de Enfermagem UDESC/ 2021, 

125 junto a Direção da Extensão.” Interessada: Profa. Denise Antunes De Azambuja Zocche. 

126 Relatora: Profa. Darlene Cavalheiro. Relatora com a palavra informa que o processo refere-se à 

127 solicitação de alteração do professor responsável pela Coordenação do Evento: Semana 

128 Brasileira de Enfermagem e Semana de Enfermagem UDESC 2021-Edital PAEX-PROCEU/UDESC 

129 Nº 01/2019. Ela comenta que a interessada pede alteração e justifica pelo fato de estar 

130 responsável por outro projeto com recursos a serem gerenciados, o que exigiria maior dedicação. 

131 A relatora informa que o novo responsável pelo evento passa a ser o Prof. Wiliam Meschial que 

132 não consta como integrante do Projeto acima referido e precisa ser incluído. Ela finaliza 

133 proferindo seu voto favorável à aprovação da alteração do professor  responsável pela 

134 coordenação do Evento Semana Brasileira de Enfermagem e Semana de Enfermagem UDESC 

135 2021-Edital PAEX-PROCEU/UDESC Nº 01/2019. Não houve conselheiros interessados em discutir 

136 e o parecer da relatora é aprovado por unanimidade. 10. PROCESSO SGPe 21084/2020. 

137 Origem: Direção de Extensão - UDESC Oeste. Assunto: Discussão e aprovação “Solicitação de 

138 desqualificação da empresa júnior (EJEA) do DEAQ". Interessada: Profa. Elisandra Rigo. Relator: 

139 Prof.  Rogério Ferreira. Relator suplente, prof. Aleksandro, com a palavra informa que o processo 

140 trata de solicitação para encerramento das atividades Empresa Júnior EJEA, vinculada ao DEAQ 

141 com as seguintes justificativas: Os membros da empresa não são mais alunos da UDESC, a 

142 empresa encontra-se irregular frente à UDESC, por falta de relatórios que deveriam ter sido 

143 entregues, a empresa não desempenha qualquer atividade caracterizando abandono, a empresa 

144 encontra-se INAPTA frente à Receita Federal, uma nova empresa júnior, denominada Alquimia, 

145 está em fase de implementação junto à Federação de Empresas Juniores do Estado de Santa 

146 Catarina (FEJESC) e para qualificar como empresa júnior  da UDESC vinculada ao DEAQ necessita 

147 a desqualificação da Empresa Júnior EJEA. A relatora ressalta que o processo foi aprovado por 

148 unanimidade na reunião ordináriada Comissão de Extensão no dia 17/09. Mediante as 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

149 justificativas expostas, o relator profere parecer favorável à solicitação do contida no processo 

150 e todos os conselheiros são favororáveis ao seu parecer. 10 PROCESSO SGPe 24772/2020. 

151 Origem: Direção de Extensão - UDESC Oeste. Assunto: Discussão e aprovação “Criação da 

152 Empresa Júnior "Alquimia", dos cursos de Engenharia de Alimentos e Engenharia Química do 

153 DEAQ/UDESC/Oeste de Pinhalzinho/SC". Interessada: Profa. Elisandra Rigo. Relatora: Profa.  

154 Maria Luisa Appendino Nunes Zotti. Relatora com a palavra introduz informando que o processo 

155 trata da solicitação de criação da Empresa Júnior “Alquimia”, dos cursos de Engenharia de 

156 Alimentos e Engenharia Química do DEAQ/UDESC/Oeste e que o processo justifica que a criação 

157 desta empresa júnior surge em função da empresa júnior anterior (EJEA) se encontrar em 

158 situação irregular junto à Receita Federal e não ter sido possível regularizá-la Ela comenta que 

159 o processo traz a solicitação de uma nova empresa, com o intuito de atender às necessidades 

160 dos alunos de graduação dos dois cursos vinculados ao DEAQ. A relatora segue informando que 

161 o processo tramitou no Colegiado do DEAQ e no Comitê de  extensão,  tendo  sido aprovado. A 

162 relatora lista as resoluções que regem o tema e informa que o processo contempla dados sobre 

163 a sua estrutura de funcionamento; a proposta de estatuto e regimento interno; os recursos 

164 humanosa serem empregados ou alocados, inclusive a previsão de professores orientadores para 

165 os projetos de consultoria que vier a realizar; as atividades que serão realizadas; a descrição da 

166 metodologia que será adotada para o monitoramento e a avaliação dos projetos. Finaliza 

167 informando que Profa. Elisandra Rigo, será a docente supervisora das atividades da empresa. 

168 Ela comenta que o foco da “Alquimia” será a atuação junto a pequenas indústrias de alimentos 

169 da região,com auxílio na produção, otimização, e destino final dos produtos Além disso, pretende 

170 trabalhar com instituições públicas locais, com a execução de projetos de interesse mútuo, 

171 mantendo o conceito de instituição filantrópica. Além do exposto, relatora acredita ser de grande 

172 importância a criação de empresas juniores, com repercussão positiva na formação dos futuros 

173 engenheiros, principalmente devido ao fato de ser uma das poucas atividades voltadas para o 

174 lado empreendedor dos alunos. Mediante ao exposto a relatora é de parecer favorável à criação 

175 da Empresa Júnior "Alquimia. O parecer da relatora é aprovado por unanimidade. 11. 

176 PROCESSO SGPe 18408/2020. Origem: Direção de Extensão - UDESC Oeste. Assunto: 

177 Discussão e aprovação “Solicitação de mudança de coordenação de Projeto de Extensão”. 

178 Interessada: Profa. Ana Luiza Bachmann Schogor. Relatora: Profa. Aniela Pinto Kempka. 

179 Relatora com a palavra inicia seu relato informando que o processo trata da solicitação da 

180 professora Ana Luiza Bachmann Schogor para a retirada de nome da Coordenação e equipe de 

181 Projeto de Extensão intitulado “UDESC na Comunidade Tal solicitação é justificada pelo acúmulo 

182 de funções e tarefas, cujo somatório simples de carga horária em PTI 2020/1, segundo a 

183 solicitante, perpassa a 52 horas semanais. A relatora comenta que no processo há a indicação 

184 do nome da professora Renata Mendonça Rodrigues para assumir como coordenadora. O pedido 

185 de alteração foi aprovado em reunião do colegiado pleno do DZOO de 03/06/2020. Na sequência, 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

186 o processo foi tramitado à Comissão de Extensão que em 17/09/2020 aprovou o pedido de troca 

187 da coordenação do Programa de Extensão. A relatora finaliza que não vê nenhum prejuízo ou 

188 impedimento ao pedido da professora solicitante e manifesta elogio à atitude das professoras 

189 Ana Luiza e Renta Mendonça, já que trata-se de um projeto que abrange os cursos de graduação 

190 da UDESC Oeste, muito importante para a divulgação dos cursos de graduação e  pós-graduação, 

191 atividades de ensino, pesquisa e extensão.A relatora finaliza proferindo parecer favorável à 

192 solicitação. Não houve manifestações contrárias ao pleito e o parecer da relatora é aprovado por 

193 unanimidade. 12. PROCESSO SGPe 28314/2020. Origem: Direção Geral - UDESC Oeste. 

194 Assunto: Homologação de aprovação ad referendum “Homologação de Comissão de Ensino 

195 UDESC Oeste”. Interessada: Profa. Silvana dos Santos Zanotelli. Relatora: Téc. Ana Paula 

196 Fachinetto. Relatora com a palavra inicia seu relato informando que o presente processo solicita 

197 alteração da Portaria Interna do CEO nº 212/2019, a qual designa membros para compor a 

198 Comissão de Ensino do Centro de Educação Superior do Oeste, em virtude da professora Denise 

199 Nunes Araújo ter assumido a Direção de Ensino do Centro, o departamento de zootecnia pediu 

200 a inclusão da prof. Ana Luiza Schogor para substituir a cadeira da professora Denise como 

201 membro representante do Departamento de Zootecnia. Relatora comenta ainda que consta no 

202 processo justificativa da Direção Geral para aprovação por ad referendum, a qual se deu em 

203 virtude de não haver reunião do CONCEO em tempo hábil para o processamento da solicitação 

204 de alteração. Relatora faz leitura dos membros integrantes da portaria 197/2020 e finaliza 

205 proferindo parecer favorável à homologação da aprovação do ad refrendum da direção Geral da 

206 UDESC Oeste. Nenhum dos conselheiros manifestou-se nas discussões e o parecer da relatora é 

207 aprovado por unanimidade. 13. PROCESSO SGPe 18253/2020. Origem: Direção Geral - 

208 UDESC Oeste. Assunto: Homologação de aprovação ad referendum “Solicitação para 

209 transferência da coordenação do projeto de extensão intitulado "GABA em Ação: atividades de 

210 divulgação e estudos sobre ambiência e bem-estar animal junto à cadeia produtiva, acadêmicos 

211 e público em geral". Interessado: Prof. Pedro Del Bianco Benedeti. Relatora: Profa. Elisandra 

212 Rigo. Relatora com a palavra inicia seu relato informando que Trata-se de solicitação da 

213 transferência da coordenação do projeto de extensão intitulado "GABA em Ação: atividades de 

214 divulgação e estudos sobre ambiência e bem-estar animal junto à cadeia produtiva, acadêmicos 

215 e público em geral" coordenado pelo professor Pedro Del Bianco Benedeti para a professora 

216 Maria Luisa Appendino Nunes Zotti.  Relatora analisa que  o processo tramitou de forma 

217 adequada nas instâncias anteriores e então profere parecer favorável à homologação do ad 

218 referendum. O parecer da relatora é aprovado por unanimidade. 14. PROCESSO SGPe 

219 29192/2020. Origem: Direção Geral - UDESC Oeste. Assunto: Homologação de aprovação ad 

220 referendum “Portaria da Comissão de Pesquisa UDESC Oeste conforme disposto na Resolução 

221 035/2004 CONSEPE, conforme indicação da Direção de Pesquisa e Pós-Graduação da UDESC 

222 Oeste e de acordo com Deliberação do Conselho de Centro”. Interessada: Profa. Aniela Pinto 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

223 Kempka. Relatora: Téc. Samara C. Gobbi Adamczuk. Relatora com a palavra informa que o 

224 presente processo trata da alteração da composição da Comissão de Pesquisa da UDESC Oeste, 

225 em razão do término do mandato de representante do Departamento de Enfermagem, e da 

226 alteração do membro nato da comissão. Quanto à alteração da representação do Departamento 

227 de Enfermagem, ela se deu pelo término da vigência da composição anterior, que ia até 

228 01/04/2020, formada até então pela Profa. Carine Vendruscolo como titular, e a Profa. Danielle  

229 Bezerra Cabral como suplente. Relatora prossegue informando que na nova representação, a 

230 Profa. Danielle, que já era suplente da comissão, passou a ser a titular da vaga do Departamento 

231 de Enfermagem, e a Profa. Elisangela Argenta Zanatta passou a ocupar a vaga de suplente. A 

232 outra alteração se deu quanto ao membro nato da comissão, ocupada pelo Diretor de Pesquisa. 

233 Tendo em vista a saída do Prof. Cleuzir de Luz da Direção e da designação da Profa. Aniela Pinto 

234 Kempka a partir de 03/02/2020 para este cargo, a professora passou a ser membro da comissão 

235 a partir dessa mesma data. A relatora analisa ainda que, em virtude da urgência da alteração 

236 da composição da Comissão de Pesquisa devido às alterações dos Planos Individuais de Trabalho 

237 dos docentes, a alteração da portaria foi aprovada ad referendum pela Diretora Geral, Profa. 

238 Silvana Zanotelli em 15/09/2020, pois não haveria reunião do Conselho de Centro em tempo 

239 hábil para aprovação. Mediante as justificativas e explanações efetuadas, a relatora finaliza 

240 proferindo parecer favorável à aprovação por ad referendum da Direção Geral do CEO/UDESC. 

241 Em discussão, não houve interessados e o parecer da relatora é aprovado por unanimidade. 15. 

242 PROCESSO SGPe 29234/2020. Origem: Direção Geral - UDESC Oeste. Assunto: Homologação 

243 de aprovação ad referendum “Indicação de membros da UDESC Oeste para o Conselho Editorial 

244 da Editora UDESC”. Interessada: Profa. Silvana dos Santos Zanotelli. Relatora: Profa. Elisangela 

245 Argenta Zanatta. Relatora com a palavra informa que trata-se de solicitação oriunda do Conselho 

246 Editorial da UDESC e subscrito pela Coordenadora da Editora UDESC profª Marcia Silveira Kroeff 

247 para a indicação de servidores para comporem o Conselho Editorial da Editora UDESC, sendo 

248 necessário um titular e um suplente, para um mandato de dois anos. Ela relata que a Direção 

249 Geral consultou todos os departamentos para obter indicações de docentes interessados, tendo 

250 sido indicado do Departamento de enfermagem a Profª Danielle Cabral (titular) e prof. William 

251 Meschial (suplente). Do Departamento de Engenharia de Alimentos e Engenharia Química indica 

252 o prof. Alexandre Tadeu Paulino e o Departamento de Zootecnia não recebeu nenhuma 

253 manifestação de interesse. A relatora menciona que a DireçãoGeral, na prerrogativa da decisão 

254 indica o docente William Campo Meschial (titular) e o Prof. Alexandre Tadeu Paulino (suplente) 

255 para representar a UDESC Oeste no Conselho Editorial da Editora da UDESC. A relatora finaliza 

256 seu relato, mencionando que considerando que todos os departamentos foram consultados e 

257 enviaram suas indicações, é de parecer favorável à homologação do ato da Direção Geral. Não 

258 houve discussões acerca do parecer ou do processo em análise e o parecer da relatora é 

259 aprovado por unanimidade. 16. PROCESSO SGPe 30055/2020. Origem: Direção de Pesquisa 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

260 e Pós-Graduação - UDESC Oeste. Assunto: Homologação de “Homologação dos projetos de 

261 pesquisa”. Processo n° NPP2015010003632. Projeto: Aplicação de LED-UV em fluidos. 

262 Interessada: Profª Darlene Cavalheiro. Processo n° NPP2015010003630. Projeto: “TÁVOLAS 

263 CIENTÍFICAS”: Diálogos em saúde e na Enfermagem. Interessada: Profª Carine Vendruscolo. 

264 Processo n° NPP2015010003621.  Projeto: Perfil epidemiológico e assistencial dos casos 

265 confirmados de covid-19 em Chapecó. Interessada: Profª Clarissa Bohrer da Silva. Processo n° 

266 NPP2015010003620. Projeto: Enfermeiros empreendedores de negócios no Brasil: mercado de 

267 trabalho e formação. Interessada: Profª Jouhanna do Carmo Menegaz. Processo n°   

268 NPP2015010003617.   Projeto: TECNOLOGIAS   EM   SAÚDE: mapeando   e avaliando jogos 

269 cuidativos-educativos. Interessada: Profª Lucimare Ferraz. Processo n° NPP2015010003614. 

270 Projeto:   Prevalência   e   da   resistência   bacteriana   aos antimicrobianos em Infecções do 

271 Trato Urinário em pacientes atendidos pelo SUS. Interessado: Prof. Arnildo Korb. Processo n° 

272 NPP2015010003610. Projeto: Programa Observatório Catarinense das Práticas Integrativas e 

273 Complementares em Saúde OC-PICS. Interessada: Profª. Kiciosan da Silva Bernardi Galli. 

274 Interessada: Profa. Aniela Pinto Kempka. Relatora: Profa. Maria Luisa Appendino Nunes Zotti. 

275 Relatora com a palavra comunica que o presente processo trata da homologação dos projetos 

276 de pesquisa já aprovados pela Comissão de pesquisa do centro, em reunião realizada em 17 de 

277 setembro do corrente. Ela segue relatand. Como relatora deste processo junto ao CONCEO 

278 comunica que solicitou acesso aos processos à servidora Joana de Moraes Costa que enviou-me 

279 relatório com informações gerais sobre os projetos de pesquisa aprovados pela Comissão de 

280 pesquisa. Em consulta ao citado relatório, todos os projetos supracitados encontram-se no status 

281 aprovado, tendo desta forma sido submetidos à análise e aprovação da Comissão de pesquisa 

282 do centro que desta forma atestam o mérito e exequibilidade dos projetos. Mediante ao que 

283 expôs a relatora emite seu parecer favorável à homologação dos projetos de pesquisa aprovados 

284 pela Comissão de Pesquisa do Centro. Em discussão o processo foi aprovado por unanimidade. 

285 17. PROCESSO SGPe 30005/2020. Origem: Direção Geral - UDESC Oeste. Assunto: 

286 Homologação “Homologação pelo Conselho de Centro da Minuta de Instrução Normativa que 

287 estabelece procedimentos para realização do exame de proficiência em língua estrangeira 

288 inglesa dos Programas de Pós-Graduação Stricto Sensu da UDESC Oeste/CEO”. Interessada: 

289 Profa. Aniela Pinto Kempka. Relatora: Profa. Leila Zanatta. Relatora com a palavra informa que 

290 recebe a solicitação de relato do processo onde constam a CI da interessada e a minuta de 

291 Instrução Normativa que estabelece procedimentos para realização do exame de proficiência em 

292 língua estrangeira inglesa dos Programas de Pós-Graduação Stricto Sensu  da UDESC 

293 Oeste/CEO. Nesta CI, a interessada solicita a homologação por este Conselho da minuta de 

294 Instrução Normativa e explica que a IN que rege atualmente os exames de Proficiência na UDESC 

295 Oeste é a IN 001/2017 e justifica que a proposição de uma nova IN surgiu no Fórum dos 

296 Coordenadores de Pós-graduação da UDESC Oeste. A relatora comenta sobre o parecer contido 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

297 no processo, onde a professora Aniela explica que na IN em vigor, a Comissão Permanente de 

298 Proficiência em Língua estrangeira da UDESC Oeste é constituída por um membro de cada 

299 programa, indicado pelo colegiado, que é a responsável pela elaboração, aplicação e correção 

300 da prova de proficiência, além dos trâmites necessários antes e após a prova. Para a relatora, 

301 mediante análise do processo, a forma de condução dos trabalhos não é considerada ideal, uma 

302 vez que existem particularidades entre os Programas devido às áreas, o que torna oneroso e 

303 difícil a aplicação de uma prova para todos os discentes bem como há uma grande demanda de 

304 trabalho para apenas três professores. Finaliza comentando que a principal mudança na nova 

305 proposição é a flexibilização em relação a formação da Comissão de Proficiência em Língua 

306 Estrangeira pois permite que cada Programa de Pós-graduação crie a sua ou que 2 ou mais PPGs 

307 criem uma Comissão Mista de Proficiência em Língua Estrangeira. Outras alterações constam na 

308 nova IN e procedimentos como prazos para realização e solicitação de validação do exame, 

309 período de validade e nota mínima a ser atingida para aprovação, permanecem os mesmos da 

310 atual IN. Após análise e com base no exposto em seu relato, a parecerista é emite voto favorável 

311 à homologação da minuta da IN. Não houve manifestações contrárias e o parecer da relatora é 

312 aprovado por unanimidade. 18. PROCESSO SGPe 29997/2020. Origem: Direção de Extensão 

313 - UDESC Oeste. Assunto: Homologação de “Homologação de programa de extensão submetido 

314 ao Edital nº 02/2019 - UDESC- Extensão Universitária a Qualquer Tempo”. Interessada: Profa. 

315 Lucinéia Ferraz. Relatora: Profa. Elisandra Rigo. Relatora com a palavra menciona que trata-se 

316 da solicitação de homologação do programa de extensão submetido ao Edital nº 02/2019 – 

317 UDESC- Extensão Universitária a Qualquer Tempo intitulado “FORTALECE APS: qualificação para 

318 o trabalho em saúde e valorização da enfermagem", aprovado por unanimidade em reunião da 

319 Comissão de Extensão e tendo como interessada Clarissa  ohrer Silva. Relatora ressalta que a 

320 solicitação de homologação do programa foi desmembrada do processo 26489/2020 submetido 

321 ao CONCEO, diligenciado para este fim, considerando que neste também haviam os relatórios 

322 de projetos e programas de extensão com vigência 2018-2019. Com base na análise realizada, 

323 a relatora sinaliza ser favorável à solicitação. Não houve interessados na discussão e o parecer 

324 da relatora é aprovado por unanimidade. 19. PROCESSO SGPe 29980/2020. Origem: Direção 

325 de Extensão - UDESC Oeste. Assunto: Homologação de “Solicitação de homologação dos 

326 relatórios dos programa e projetos de extensão referentes ao EDITAL nº 02/2017 - PROGRAMA 

327 DE APOIO À EXTENSÃO UNIVERSITÁRIA (PAEX) com vigência em 2018 e 2019”. Interessada: 

328 Profa. Lucinéia Ferraz. Relatora: Profa. Ana Luiza Bachmann Schogor. Relatora com a palavra 

329 informa que o processo trata de solicitação de homologação de relatórios de programa e projetos 

330 de extensão, referentes ao EDITAL nº 02/2017 - PROGRAMA DE APOIO À EXTENSÃO 

331 UNIVERSITÁRIA (PAEX) com vigência em 2018 e 2019. A Diretora de Extensão, Prof Lucineia 

332 Ferraz, enumera em sua CI quatro processos que contém relatos que haviam sido diligenciados 

333 em reuniões da Comissão de Extensão, com as devidas justificativas. Nesta CI, e em lendo tais 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

334 processos listados, a relatora afirma ter verificado que as diligências foram atendidas e que os 

335 processos foram aprovados por unanimidade na reunião de tal comissão. Assim, relatora profere 

336 parecer favorável à homologação dos relatórios apresentados. O parecer da relatora é aprovado 

337 por unanimidade. 20 PROCESSO SGPe 30011/2020. Origem: Direção de Extensão - UDESC 

338 Oeste. Assunto: Homologação “Solicitação de homologação de relatório e planejamento da 

339 empresa júnior "Zootec Jr". Interessada: Profa. Lucinéia Ferraz. Relatora: Profa. Sandra Mara 

340 Marin. Relatora com a palavra introduz informando que trata-se da solicitação de homologação 

341 do relatório 2019.1 e 2019.2 e planejamento anual da empresa júnior “Zootec  Jr. O referido 

342 processo já foi discutido e aprovado por unanimidade na reunião Comissão de Extensão realizada 

343 no dia 17/09/2020 e por este motivo a relatora é de parecer favorável à aprovação da solicitação 

344 de homologação do relatório e planejamento da empresa júnior "Zootec  Jr”. Abertas as 

345 discussões ninguém manifestou-se e o parecer da relatoa foi aprovado por unanimidade. 21. 

346 PROCESSO SGPe 23439/2020. Origem: Coordenadoria de Desenvolvimento Humano – CDH 

347 UDESC. Assunto: Discussão e Aprovação “Plano de Capacitação Técnica - PIQT 2021 - Centro: 

348 CEO”.Interessada: Téc. Giselle Royer Bion. Relator: Prof. Rogério Ferreira. Relator com a palavra 

349 inicia informando que o processo tem origem na Coordenadoria de Desenvolvimento Humano, 

350 em que solicita a elaboração do Plano Institucional Qualificação Técnica para 2021. Ele comenta 

351 que o técnico Carlos Eduardo Tosin está afastado para cursar mestrado, com previsão de retorno 

352 em 31/12/2020. Manifestaram interesse em afastamento integral para capacitação os servidores 

353 Marilene dos Santos Franceschi e Afonso Romano Brustolin Baldo, ambos em nível de mestrado. 

354 A servidora Marilene pretende ficar afastada de fevereiro a agosto de 2021 e suas atividades 

355 deverão ser substituídas por outro bibliotecário. O servidor Afonso pretende ficar afastado por 

356 12 meses e que suas atividades podem ser substituídas por outros servidores do setor, alocação 

357 de carga horária administrativas por professores colaboradores ou ainda por estagiários do setor. 

358 O relator pondera que a Instrução Normativa Nº08/2020, traz que “Ficam vedadas por tempo 

359 indeterminado a concessão de afastamento para capacitação “lato sensu” ou "stricto sensu" de 

360 servidores técnicos universitários quando requeiram em pagamento de hora-extra”. O relator 

361 esclarece, no entanto, que a referida IN é  de caráter temporário em virtude da atual pandemia 

362 e sua vigência não está estabelecida; e ainda, que o Plano de Qualificação não implica 

363 efetivamente no afastamento dos servidores relacionados e por isso entende que não é um 

364 impeditivo para a aprovação do PIQT para 2021. Mediante aos exposto o relator emite parecer 

365 favorável ao Plano Institucional de Qualificação Técnica –PIQT, para 2021. Ninguém manifestou-

366 se em discussão e o parecer do relator é aprovado por unanimidade. Em comunicações pessoais, 

367 A Profa. Silvana comenta a respeito do Grupo de Trabalho para as eleições, prevendo que possa 

368 ser utilizado o sistema Helios Voting para as eleições majoritárias, após a simulação de eleição 

369 realizada e entendendo que o sistema funciona conforme o esperado. Na sequência a Presidente 

370 comenta a respeito de suas férias de 30/09 a 09/10, período este que será atendido pela Diretora 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

371 Aniela. A Secretária Vanessa com a palavra informa que com a aprovação do novo Regimento 

372 do CONCEO, os prazos são alterados além de outras mudanças, sendo uma delas a proibição da 

373 Secretária fazer leitura de parecer. Ela segue reforçando a solicitação de que os pedidos de 

374 portarias, assinaturas e editais sejam sempre realizados via SGPe. Solicita que enviem os 

375 processos ao final desta reunião. Prof. Aniela com a palavra solicita ajuda dos colegas para 

376 divulgação das submissões do SEPE e comenta que estão sendo realizados ajustes finais e 

377 agradece a ajuda de todas. Profa. Sandra questiona sobre o formato do vídeo submetido ao 

378 evento. Prof. Aniela comenta que se o vídeo foi enviado e o sistema aceitou é porque está no 

379 formato adequado. Profa. Ana Luiza com a palavra questiona à Direção Geral a respeito da oferta 

380 do curso do CEAD e sobre os encaminhamentos que foram dados. Profa. Silvana comenta que 

381 houve uma proposta do CEAD para que o CEO oferte cursos à distância e que foi realizado 

382 reunião com as chefes de Departamento da UDESC Oeste e aquele centro, expondo a 

383 possibilidade dos cursos de pedagogia e ciências biológicas, ambas licenciaturas à distância. 

384 Expõe que os cursos ofertados utilizariam a estrutura da UDESC esporadicamente e haveria 

385 necessidade de professor tutor. A Profa. Silvana comenta que um dos Departamentos da UDESC 

386 Oeste manifestou interesse e nenhum se opôs. Ela agora informa estar aguardando retorno do 

387 CEAD a respeito das decisões que serão tomadas. Diretora de Administração, Ana Paula, pede 

388 palavra para comentar a respeito da situação financeira da UDESC, e que após reunião com Mag. 

389 Reitor, na qual foi informado que as economias da UDESC Oeste neste período de pandemia fo 

390 de um milhão e quatrocentos e que este valor será revertido ao CEO. Ela demostra preocupação 

391 com relação ao planejamento de obras e investimentos  previsto para este ano, mas que os 

392 setores envolvidos estão trabalhando contra o tempo para poder executá-los. Ela comenta, no 

393 entanto, que os recursos não utilizados neste ano de 2020 podem ser usados em 2021. Prof. 

394 Aleksandro questiona sobre o recurso e se há recurso previsto para aquisição de material de 

395 laboratório. Téc. Ana comenta que não há ata de registro de preço vigente para este tipo de 

396 aquisição, mas que dependendo da demanda, pode ser realizado via outros sistemas de 

397 aquisição, mas que está sendo trabalhado numa nova ata de registro de preço. Téc. Renata pede 

398 a palava para comentar que foi feita a opção pela compra fechada e não registro de preço em 

399 função das dificuldades com relação ao preço do dólar etc. Profa. Silvana comenta que as 

400 demandas emergenciais foram atendidas e que agora com a liberação financeira há possibilidade 

401 de novas aquisições. Téc. Ana comenta por fim que o que não está sendo atendido agora, será 

402 posto em fila de demandas para o próximo ano. Prof. Aleksandro questiona sobre as diárias que 

403 foram suspensas pelo decreto do governador, que implica em condições precárias com relação 

404 à FECEO e sobre a possibilidade de usar este recurso que vai voltar, para fazer fretamento de 

405 veículos aos finais de semana para atender as demandas dos animais e experimentos na FECEO. 

406 Profa. Silvana comenta que foram realizadas inúmeras tratativas com Reitoria e governo na 

407 tentativa de excluir a UDESC deste decreto. Informa que houve reunião interna para tratar de 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

408 possíveis formas de resolver a situação, mas que não se chegou à uma definição. Ela salienta 

409 que há uma enorme sensibilidade por parte dos gestores e ela reconhece estar empenhada para 

410 solucionar este problema, mas que até o momento não foi possível reverter essa situação. Téc. 

411 Ana comenta que o decreto proíbe pagamento de diárias em cidades limítrofes e isso implica, 

412 para a UDESC Oeste, por conta das sedes de Pinhalzinho e Guatambu e que até os motoristas 

413 podem recusar-se às viagens. Ela comenta que estão sendo pensadas alternativas para atender 

414 as demandas de transporte e outras demandas relacionadas à FECEO, conjuntamente com a 

415 coordenação. Não houve mais interessados na comunicação então a Profa. Silvana, Presidente 

416 do CONCEO, agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual, eu, Vanessa 

417 Isabel de Marco Canton, secretária, lavro a presente ata que, após ser lida, discutida, votada e 

418 aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente e por todos os conselheiros presentes à 

419 reunião em questão. Chapecó, aos vinte e oito dias do mês de setembro de dois mil e vinte.
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